

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FIDE 3

MÁS DE 500 PARTICIPANTES EN FORO INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y ELECCIONES

Con más de 500 personas registradas, se llevó a cabo la tercera edición del Foro Internacional Democracia y Elecciones, en su modalidad virtual, con el objetivo de fortalecer la cultura democrática y la participación de la juventud en los asuntos públicos. El evento fue convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro, el Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro, la Universidad Anáhuac Querétaro, la Universidad de Londres Querétaro, la Universidad Central de Querétaro y la Secretaría de la Juventud del Estado. Transmitido por medios digitales, el foro contó con 18 conferencistas de 9 países en 6 paneles, con los siguientes temas: Aprendizaje global en tiempos de pandemia, Ciudadanía: importancia de la acción colaborativa, Elecciones en pandemia, Elecciones en México, Democracia y juventud, así como Juventud: desarrollo y oportunidades. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que la alta participación en el evento demuestra que el interés por la democracia prevalece ante cualquier circunstancia y refrendó el compromiso permanente del Instituto, para fomentar espacios de diálogo, debate y construcción de ciudadanía. Fueron panelistas el Consejero Presidente; la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del mismo Instituto y organizadora, Gema Morales Martínez; Guillermina Vázquez Benítez, Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; Alejandro Guerrero Monroy, Asesor en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, y Miguel Lara O., Experto Internacional en Integridad Electoral. Además, Fernando Atristain, Coordinador del Proyecto de Inclusión Económica y Desarrollo Empresarial Juvenil del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); Helmut Schwarzer, Especialista en Protección Social y Desarrollo Económico para México y Cuba de la Organización Internacional del Trabajo; Heidi Ullmann, Oficial de Asuntos Sociales de la División de Desarrollo Social de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), y Rodrigo Ruiz Ballesteros, Secretario de la Juventud del Estado de Querétaro. De igual manera, se tuvieron las intervenciones de Juan Pablo Pozo Bahamonde, Especialista Electoral Internacional; Margareth Solano, Viceministra de Juventud de Costa Rica; Jonathan Maza, Secretario Ejecutivo de la Red Latinoamericana de Jóvenes para la Democracia; Claudia Chwalisz, Analista de Políticas en la Unidad de Gobierno Abierto de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE); Samantha Reusch, Directora de Impacto de Apathy is Boring; Víctor Naranjo, Consejero Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Tabasco; Katherine Ellena, Asesora Legal Global Senior de la Fundación Internacional de Sistemas Electorales; Gerardo de Icaza, Director del Departamento para la Cooperación y Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos, y Alexander Shlyk, Jefe del Departamento de Elecciones de la Oficina de Instituciones Democráticas y Derechos Humanos de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa. El foro gratuito fue seguido por estudiantes y docentes de 12 universidades, integrantes de instituciones electorales, personas servidoras públicas y público en general; la información de esta y ediciones anteriores del Foro Internacional Democracia y Elecciones está disponible en: http://www.ieeq.mx/experienciaglobal/foro_2020/

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/exitoso-foro-internacional-democracia-y-elecciones-ieeq/>

<https://www.cronicahidalgo.com/2020/09/10/foro-internacional-democracia-y-elecciones/>

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

<https://www.albalaqueretaro.com/post/m%C3%A1s-de-500-participantes-en-foro-internacional-democracia-y-elecciones>

CREACIÓN NUEVOS PARTIDOS

COLUMNA TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

-ENROQUE- Dos noticias. La buena: Le negó el INE su registro al partido Fuerza Social por México, regenteado aquí por José Luis Aguilera Ortiz que ya no podrá ni revivir muertos como en el 2014 cuando intentó la patente de un partido local con el vivales de su hijo. Se debe acordar **la consejera Yolanda Elías Calles, ex presidenta del entonces Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)**. Y si alguien lo duda, ahí está también el memorioso doctor Marco Antonio León Hernández, inventor, compadre y padrino de los Aguilera, al que terminaron pagándole con traiciones y ofensas personales. Esa es su naturaleza, pues. La mala: Aprobó el INE el registro del reconvertido PES, ahora llamado Partido Encuentro Solidario que aquí promueve la diputada ex panista Elsa Méndez, que ahora se ha colocado a la extrema derecha del PAN y busca ser diputada federal. Hace cinco años ella y su esposo Juan Barrios apoyaron a Pancho Domínguez poniendo un excusado frente a la Casa de la Corregidora. (PA 2)

MORENA

SIXTILLA DE QUERETANOS POR LA DIRIGENCIA NACIONAL DE MORENA

Por Andrés González

Con la consulta nacional para dirimir la dirigencia de MORENA en el país, lo que parecía ser la solución a los enredos cupulares, amenaza con convertirse en otra crisis interna. Y en medio de una docena de nombres de las llamadas “vacas sagradas” de este partido, lo sorprendente es que el número de registros, en todas las representaciones del INE en el país, suman ya 105 aspirantes al cargo. Habrá que buscar el propio INE – con lo enredado que anda en sus resolutivos, ya ve usted lo de las asociaciones políticas – el método para “seleccionar” quién o quienes estarán en esa consulta pública, teniendo además un padrón incierto, de tal manera que hubieron de admitir a simpatizantes. Esto equivale a abrir a todo mexicano una encuesta que en estricto debería ser de su partido. Y que yo sepa, las dirigencias en otros partidos se dirimen solamente con los militantes, a riesgo de ser contaminada por militantes y simpatizantes de otros partidos. Dividido en grupos muy marcados, ahora a ese selecto número de aspirantes, se suman infinidad de nombres que de diversos estados – entre estos de Querétaro – dinamitan las decisiones tanto del INE como del propio Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Y para no dejar que desear y con la fuerza de su registro, son los queretanos Ángel Balderas, presidente del Consejo Político Estatal de MORENA Querétaro; Manuel Bautista, Saúl Acevedo y Bertín Velázquez y quiénes en coincidente argumento, dijeron hacer su registro “en protesta por el mecanismo absurdo tanto del TEPJF como del INE, por su intromisión más allá de la legalidad”. A esta contienda y que debe aparecer como aspirante a la secretaria general, está el nombre de la maestra queretana, Carmen Gómez Ortega, consejera estatal de este partido y una valiosa mujer de convicciones de izquierda bien claras. “Yo voy con el pueblo y con las bases. No soy de grupos, solo de las bases”. Y así se mueve, para pronunciarse “ por un partido que practique la unidad, la inclusión y la democracia”. Ojalá que esto se entienda allá, en la cúpula de MORENA. Apunte como aspirante a esta misma secretaria, a Norman F. Pearl, queretano. “Hare aportaciones racionales” dijo a su registro. Los registros iniciaron el pasado sábado y se cerraron en esta semana. Pronto, comenzaron a salir los nombres fuertes. El de Mario Delgado, diputado coordinador de la bancada de MORENA en la Cámara de Diputados. Se dice tiene el apoyo del canciller Marcelo Ebrard y por esa nominación, se bajó el requisito de que los candidatos deberían ser consejeros

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

nacionales. En Querétaro, cercano a este personaje, se encuentra el diputado Mauricio Ruiz Oláes, quién seguramente operara en favor de Delgado en esta encuesta. Pero otro nombre que causó sorpresa fue el del Lic. Porfirio Muñoz Ledo, animado – se dice – por el todavía presidente Alonso Ramírez Cuellar, pero también por Bertha Luján Uranga, presidenta del Consejo Político Nacional y quién la semana pasada declinó ir a contienda. En este grupo de respaldo por Muñoz Ledo, se ubica también a Claudia Sheinbaum. Su compañera de fórmula – así se registraron – es la morenista Citlali Hernández. Sigue en ese empeño también Yeidckol Polensky, quién ya ocupó el cargo y que dejó en el camino regadas varias acusaciones en su contra. A su registro, se movieron sus contactos con morenistas afines a este proyecto en varios estados del país. En Querétaro, uno de sus fieles seguidores es Norman F. Pearl, representante ante el **IEEQ** de Morena Querétaro. Y va, como no, para secretario general del Comité Ejecutivo Nacional de este partido. En esa misma intención y desde hace varios meses, se encuentra el morenista Alejandro Rojas Díaz Durán, que se ha dado a la tarea de realizar la promoción de su proyecto por todos los estados del país, muy al estilo del fundador de MORENA, el hoy presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Aquí en Querétaro tiene también muchos seguidores, como el maestro Agustín López Guerra; además de operadores efectivos en San Juan del Río, Corregidora, Pedro Escobedo, por solo citar algunos municipios. Y los nombres de “importantes” se alarga, hasta superar la veintena. La lista general llega ya a los 105 aspirantes, tanto a la presidencia como a la secretaría general. ¿Qué va a hacer el INE si las fechas para esta consulta ya están encima? ¿Con que criterios va eliminar nombres? No vaya a ser que la solución buscada por el INE y avalada por el TEPJF, agrande la crisis interna, de la cual no logra salir MORENA. Extrañan – todos – el liderazgo de su fundador.

<https://codiceinformativo.com/columna/sixtilla-de-queretanos-por-la-dirigencia-nacional-de-morena/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ROBERTO SOSA. ADELANTA QUE BUSCARÁ LA REELECCIÓN, ESTO LUEGO DE RENDIR SU SEGUNDO INFORME

En rueda de prensa virtual, luego de rendir su segundo informe de gobierno ante el Cabildo, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa; aseguró que pese a la pandemia las inversiones siguen llegando al municipio y esto los alienta, ya que la recuperación de empleo será más rápida en beneficios de las familias de Corregidora. (PI)

ROBERTO SOSA INFORMA Y VA POR LA REELECCIÓN

Por Fernando Venegas Ramírez

Si tiene el aval de Acción Nacional, Roberto Sosa Pichardo se lanzará a buscar un segundo periodo al frente del municipio de Corregidora. Así lo dijo tras la entrega de su segundo informe de actividades al Cabildo. El edil, declaró que le encantaría dar continuidad a su proyecto de gobierno pero recalcó que la decisión se debe tomar en el PAN “Ellos son los que tendrán que tomar la decisión. Soy una persona institucional, pero por supuesto voy a poner las credenciales y las mejores cartas en la mesa para que nuestra dirigencia pueda tomar la mejor decisión y pueda ser considerado”, dijo el alcalde. Roberto Sosa Pichardo, consideró que para dar forma la los proyectos municipales, tres años resulta ser poco tiempo y más aún, con una pandemia como la que ha generado el Covid-19 y la cual ha mermado proyectos por un monto de 45 millones de pesos a los que no se les pudo dar continuidad. De obtener la candidatura por Acción Nacional, Roberto Sosa tendría que pedir licencia en marzo para dejar el cargo y entrar de lleno al proceso electoral. (PA 3)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PVEM

DIRIGENCIA ESTATAL NOMBRA A WENDY BARRERA COORDINADORA EN DISTRITOS FEDERALES 3 Y 4

El Dirigente Estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo Suárez, nombró esta mañana a Wendy Barrera Álvarez como Coordinadora de los Distritos Federales 3 y 4 que comprenden todo el territorio del Municipio de Querétaro. Tras el nombramiento realizado en el Parque de la Colonia Carretas, la nueva coordinadora arrancó actividades inmediatas con la instrucción de la Dirigencia Estatal de reforzar la estructura y estrategia verde con miras a la elección de 2021, y de manera especial de trabajar en proyectos del medio ambiente. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INDEFENSOS EN QROBÚS

Tras la muerte de uno de sus compañeros herido de bala durante un atraco en la Ruta 4, operadores del sistema de transporte Qrobús han comenzado a resistirse a trabajar de noche en las colonias Menchaca, Peñuelas y La Pradera. (DQ principal)

N: GARANTIZAR INTEGRIDAD

El Gobernador Francisco Domínguez Servién presidió la 483ª Sesión de la Coordinación de la Paz, con integrantes del gabinete de seguridad, quienes refrendaron el compromiso de mantener la coordinación interinstitucional para garantizar la integridad de la población, a través de esquemas de colaboración y participación. (N principal)

AM: DIPUTADOS RESPALDAN REGRESO DE CALDERÓN

Legisladores federales de Querétaro vieron como positiva la invitación de la dirigencia nacional para que el ex presidente regrese a 'casa'. (AM principal)

PA: RECHAZA SESEQ EL SEMÁFORO ROJO Y BUSCA AMARILLO

Lejos de considerar que en la entidad se pueda volver al confinamiento por el disparo en contagios de Covid-19 en Querétaro, la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón dijo que la entidad se mantendrá en semáforo naranja y añadió que pronto se podrá avanzar al amarillo. (PA principal)

EUQ: REPORTAN DÉFICIT DE PERSONAL MÉDICO PARA ATENDER COVID

El personal de salud no quiere atender las áreas Covid-19, a pesar de que se ofrecen bases a quienes trabajan por contrato, tienen miedo de contagio, reconoció Silvia Rivera, secretaria general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la SESEQ, Sección 32. (EUQ principal)

CQRO: ENTREGA ROBERTO SOSA SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO

En sesión solemne de Cabildo, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, entregó al Ayuntamiento su segundo Informe de Gobierno, que da cuenta de las actividades en torno a los ejes de atención eficaz; espacios y colonias dignas y seguras; desarrollo económico sustentable; gobierno íntegro, transparente y eficiente; así como de las acciones extraordinarias llevadas a cabo ante la emergencia sanitaria por Covid-19. (CQRO principal)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PODER LEGISLATIVO

A FEMINICIDAS 60 AÑOS DE PRISIÓN

Querétaro podría modificar la pena por el delito de feminicidio e imponer hasta 60 años de prisión, así como incluir como agravantes el feminicidio infantil, y cuando este se cometa por un servidor público y con el uso de sustancias prohibidas; esto como parte de una iniciativa para homologar el delito de feminicidio en el país. La diputada local por PAN, Beatriz Marmolejo, anunció que presentará tres iniciativas, para homologar el delito de feminicidio, así como para prevenir la violencia familiar y contra las mujeres. (DQ 6, EUQ 8, CQRO 6)

COMUNICADO DE LA CNDH, SIN EFECTOS VINCULATORIOS: DIPUTADO

Tras el llamado que hizo la CNDH al Congreso de Querétaro a aprobar las reformas que reconozcan el matrimonio igualitario en la entidad, el diputado Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo parlamentario del PAN, aclaró que un boletín de prensa no tiene efectos vinculatorios, porque no es una recomendación; mientras que Laura Polo del partido Morena afirmó que mientras los panistas sean mayoría en la Legislatura local, todos los temas de interés de la ciudadanía seguirán en la congeladora. (N 5, CQRO 1 y 5)

PAN DESESTIMA A LA CNDH EN UNIONES GAY

Por Zulema López

Miguel Ángel Torres, presidente de la Jucopo, de la 59 Legislatura local, descartó que vaya a atenderse el llamado de la CNDH respecto a que se autorice en Querétaro el matrimonio entre personal del mismo sexo. Declaro que la institución cuenta con poca legitimidad y que el documento que emitió no es vinculante, pues se trata de un comunicado de prensa, por tanto, a través de él, no se puede recomendar ni solicitar. Un comunicado no es un documento vinculante. (EUQ 2, DQ 6, PA 4)

LLAMA CNDH AL CONGRESO QUERETANO A APROBAR MATRIMONIO IGUALITARIO

La CNDH a través de un comunicado hizo el llamado al Congreso del Estado de Querétaro a dictaminar y aprobar las reformas al Código Civil de la entidad que reconocen el matrimonio entre personas del mismo sexo, así como el derecho a la identidad de género en esa entidad. (EQNO)

Lamenta diputada de Querétaro cambios en CDMX sobre identidad de género

El derecho a la identidad de género que se aprobó en la Ciudad de México generó la molestia de la diputada queretana independiente, Elsa Méndez quien exigió que la jefa de gobierno de aquella entidad, Claudia Scheinbaum, retire las modificaciones. Consideró que se afecta a la niñez mexicana, de ahí que miles de padres de familia buscarán que se anule el organismo y sus acciones. (N 5, Q)

INGRESAN INICIATIVA DE LEY PARA PREVENIR SUICIDIOS

Al hacer uso de la tribuna durante la sesión de pleno de este jueves en el Congreso de Querétaro, la diputada Karina Careaga, presidenta de la Comisión de Salud, recordó que este jueves se conmemoró el Día Mundial para la Prevención del Suicidio, por lo que ingresó una iniciativa de ley que reforma diversas disposiciones de la “Ley de salud del estado de Querétaro”, en materia de prevención del suicidio y posvención. (N 6, EUQ 8, CQRO 6)

PALOMA ARCE ISLAS SE ESTRENA COMO NUEVA COORDINADORA DE MORENA

Al participar en la sesión de la Junta de Coordinación Política de la 59 Legislatura del estado, la diputada local Paloma Arce, se estrenó como coordinadora de los diputados locales de Morena, luego de que sustituyera a su

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

homóloga Fabiola Larrondo. En la sesión, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Miguel Ángel Torres, dio la bienvenida a la nueva coordinadora de Morena en el Poder Legislativo local, además de a la legisladora independiente, Elsa Méndez, quien recientemente renunció al PES. (PA 3)

QUITAN 4 MMDP A MUNICIPIOS DE MÉXICO EN MATERIA DE SEGURIDAD

El diputado federal panista, Felipe Fernando Macías, subcoordinador del Grupo Parlamentario del PAN en materia de Seguridad Pública y Régimen Político denunció el abandono a los municipios por parte de la Federación en el combate a la inseguridad con la desaparición del Programa de FORTASEG en el Proyecto PEF 2021. (Q, Q24-7)

PODER EJECUTIVO

CONAGO SE REÚNE CON GOBIERNO FEDERAL; LLAMAN A LA UNIDAD

Los gobernadores de Baja California Sur, Carlos Mendoza Davis, de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, de Quintana Roo, Carlos Manuel Joaquín González, y de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, permanecerán en la CONAGO. En la reunión de la CONAGO celebrada el día de hoy con representantes del gobierno Federal, se abordaron temas de relevancia nacional, destacando en el rubro de salud la importancia de emprender una campaña nacional de vacunación contra la influenza, que alcanzaría a 36.5 millones de personas antes de finalizar el año y que reduciría los riesgos de la convivencia de este virus con el COVID. (ADN, EQNO, PI, AQ)

INFORME DEL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERÁ EL PRÓXIMO LUNES 28 DE SEPTIEMBRE

La diputada Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva en el Congreso del Estado, compartió esta mañana que el informe del titular del Poder Ejecutivo en el Estado, el gobernador Francisco Domínguez Servién, se llevará a cabo el próximo lunes 28 de septiembre, en un horario que aún está por definirse, pero se prevé tentativamente pueda ser alrededor del medio día. (AQ)

ENTREGAN 97% DE PAQUETES DE ÚTILES ESCOLARES EN QUERETARO

Por Silvia Chávez

El Coordinador General de la USEBEQ, Enrique de Echávarri, informó que ya han entregado el 97 por ciento de los paquetes de útiles escolares para alumnos de nivel preescolar, primaria y secundaria de los 18 municipios del estado de Querétaro. Adicionalmente, anunció que por órdenes del gobernador Francisco Domínguez Servién, también se entregarán dichos paquetes a estudiantes del CONAFE. (RQ)

PANCHO DOMÍNGUEZ SE QUEDA EN LA CONAGO

Los gobernadores de Querétaro, Francisco Domínguez Servién; Baja California Sur, Carlos Mendoza Davis; de Quintana Roo, Carlos Manuel Joaquín González, y de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, participaron en la reunión de la CONAGO celebrando el día de hoy con representantes del gobierno federal, en donde se abordaron temas de salud y economía. (DQ 1 y 3, N 9N, CI, AM 3, EUQ 1 y 3, CQRO 11N, Q)

PARTICIPA QUERETARO EN 483ª SESIÓN DE LA COORDINACIÓN ESTATAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ

Integrantes del gabinete de seguridad, pertenecientes al orden federal, estatal y municipal, llevaron a cabo la 483ª Sesión de la Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz; en la cual refrendaron el compromiso de mantener la coordinación interinstitucional para garantizar la integridad de la población mexicana, a través de esquemas de colaboración y participación. (...) En la reunión estuvieron presentes el gobernador Francisco

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Domínguez Servién; el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados; el secretario de la SSC, Juan Marcos Granados; el fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría; el Gral. de Div. D.E.M. Ret. Luis Vicente Domínguez; el comandante de la 17ª Zona Militar, el Gral. de Bgda. D.E.M. Elpidio Canales; el Coordinador Estatal de la Guardia Nacional en Querétaro, coronel Alfredo Alvarado; entre otros. (ADN, Q)

LA EXPECTATIVA ES PASAR A SEMÁFORO AMARILLO: SALUD

El semáforo de riesgo epidemiológico de Covid-19 está conformado por 10 indicadores, de estos, el comportamiento de los casos positivos es solo uno y, para tener un resultado final sobre la escala en la que se ubica el estado, se tienen que considerar los nueve restantes, dijo la directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, quien añadió que la expectativa que se tiene es que la entidad continúe en semáforo naranja y avance al amarillo. En otros temas, la funcionaria estatal indicó que, tras el retiro de los filtros sanitarios, 17 médicos generales y 41 enfermeras fueron canalizados al Hospital General de Querétaro; sin embargo, reiteró que existe un déficit en cuanto a especialistas que pueden operar los ventiladores. (AM 7, CQRO 1 y 3)

QUERETARO MANTENDRÍA COMPORTAMIENTO “ESTABLE” DE LA PANDEMIA

Con el apoyo de la sociedad cumpliendo las medidas sanitarias el estado de Querétaro podría mantener un comportamiento estable de la pandemia de la COVID-19, aunque no de descenso, que permita mantenerse en el color naranja o evolucionar al amarillo del semáforo de riesgo epidemiológico de esta enfermedad, armó la directora de servicios de salud, Martina Pérez. (EUQ 7, RQNXN)

EL AVANZAR AL AMARILLO NO TENDRÍAMOS UNA FECHA Y TODO DEPENDE DEL COMPORTAMIENTO DE LOS INDICADORES: Martina Pérez

Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, indicó que, en el estado se vislumbra avanzar en el semáforo epidemiológico COVID y no retroceder, como advirtiera la federación, pero eso depende de la participación ciudadana. (Q24-7)

REFUTA MARTINA PEREZ RENDÓN A LÓPEZ GATELL

Por Cecilia Conde

Las autoridades estatales no tienen perspectiva de regresar al color rojo de máxima precaución del semáforo de riesgo epidemiológico por Covid-19, por el contrario, trabajan para avanzar al semáforo amarillo, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ 1 y 8)

FALTAN MEDICOS PERO SÍ HAY ENFERMERAS

Por Cecilia Conde

Aunque el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud sección 32 señaló que faltan 65 enfermeras, 10 médicos internistas y 10 médicos urgenciólogos en el Hospital General de Querétaro Covid-19, la directora de Servicios de Salud del estado, Martina Pérez reconoció que sí hay déficit en médicos especialistas, pero ya subsanaron la falta de enfermeras. En entrevista, la secretaria general del SNTSA sección 32, Silvia Rivera señaló que le preocupa que no hay los suficientes médicos y enfermeras para la atención de pacientes con Covid-19. (DQ 8)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

DISCAPACIDAD Y CLASES SON UN GRAN RETO

Padres de familia y maestros conjuntan esfuerzos para que niños con discapacidad puedan continuar sus estudios, que deben ser a distancia, a consecuencia de la pandemia por Covid19, circunstancia que es vista como un reto más que deben superar. (ESSJR 1 y 5)

RECONOCEN FALTA DE LIBROS DE TEXTO

Por Maritza Navarro

Tras el inicio del ciclo escolar de educación básica, los libros de enseñanza indígena, del programa nacional de inglés y de convivencia escolar no tienen ningún avance en la entrega; sólo ha llegado 76% del total de los que necesitan más de 380 mil estudiantes, dijo Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ. (...) En cuanto al programa de apoyo a la economía familiar, Echávarri Lary explicó que los materiales ya se entregaron en 97%, el resto responde a ajustes en la matrícula de estudiantes que se sumaron en las últimas tres semanas porque no tenían escuela, porque llegaron de otros estados o cambiaron de colegio. (EUQ 1 y 7)

VAN 16 MIL PRODUCTORES DEL CAMPO APOYADOS CON RECURSOS FEDERALES

A través del programa Producción para el Bienestar, campesinos queretanos están recibiendo financiamiento del Gobierno de México, con el propósito de sacar adelante la producción de granos básicos tales como maíz, frijol, trigo, arroz y sorgo. Gilberto Herrera, titular de la Delegación Estatal de la Secretaría de Bienestar, informó que en este momento son alrededor de 16 mil pequeños y medianos productores quienes están siendo beneficiados con este apoyo. (Q, RQNXN)

QUERETANOS LEVANTAN LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA DEL ESTADO

A través del programa Producción para el Bienestar, campesinos queretanos están recibiendo financiamiento del Gobierno de México, con el propósito de sacar adelante la producción de granos básicos tales como maíz, frijol, trigo, arroz y sorgo. El Dr. Gilberto Herrera Ruiz, titular de la Delegación Estatal de la Secretaría de Bienestar, informó que en este momento son alrededor de 16 mil pequeños y medianos productores quienes están siendo beneficiados con este apoyo. (PA 4)

AJUSTE EN COMITE DE PARTICIPACIÓN DEL SEA, AÚN PENDIENTE

Por Khalid Osorio

La convocatoria para renovar a los integrantes del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción no se encuentra lista. (AM 4)

MUNICIPIOS

AUTORIZAN INSTALACIÓN DE ARTISTAS URBANOS EN CENTRO HISTÓRICO DE QUERÉTARO: APOLINAR CASILLAS

El sector de artistas urbanos que dependen económicamente de las plazas principales y calles del cuadro principal del Centro Histórico de la capital queretana, y que forman parte de la cultura, alusivas a la danza, estatuas urbanas, teatro, payasos y actos circenses, ya podrán regresar a sus actividades siempre y cuando cumplan con determinados protocolos de sanidad han de evitar el contagio de Covid-19, señaló Apolinar Casillas, Secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro. (RQNXV)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

MUNICIPIO DE QUERÉTARO DESTINÓ 250 MDP A LA ATENCIÓN DE LA PANDEMIA DE COVID-19

El Municipio de Querétaro destinó 250 mdp a la atención de la pandemia de COVID-19, lo que generó recortes presupuestales a dependencias como la Secretaría de Gobierno, la Secretaría Particular, la Secretaría de Desarrollo Humano y Social en su gasto corriente, la Secretaría de Desarrollo Sostenible, Secretaría de Cultura y Delegaciones. Así lo informó el secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, José Francisco Martínez, quien dijo que estos 250 mdp representan un 5 por ciento del presupuesto general del gobierno capitalino. (EUQ 5, ADN)

EJECUTAN 162 MDP EN APOYOS

El Municipio de Querétaro ha destinado 162 mdp en programas emergentes y de apoyo a la población más vulnerable, ante la contingencia del Covid-19, informó el secretario de Finanzas Municipal, Francisco Martínez. (DQ 5, N 1 y 3)

HABRÁ RECORTES EN PARTICIPACIONES FEDERALES AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN 2021

El municipio de Querétaro proyecta una reducción del seis por ciento en partidas federales para el 2021, de acuerdo al Secretario de Finanzas, Francisco Martínez. Para este año ya se tuvo un recorte del ocho por ciento, pues de los mil 318 millones de pesos solo se recibieron mil 200. (EQ)

DISMINUYEN LAS OPERACIONES INMOBILIARIAS EN QUERÉTARO

Debido a la contingencia sanitaria, en el municipio de Querétaro han disminuido las operaciones inmobiliarias, con respecto a otros años, lo cual provocó la caída notable de la recaudación del Impuesto Sobre Traslado de Dominio (ISTD), informó el secretario de finanzas, Francisco Martínez. El año pasado se generaron 15 mil operaciones inmobiliarias, mientras que a la fecha se han registrado 7 mil 500, alrededor de 3 mil por debajo de lo estimado. (RQNXN)

DESCARTAN AUMENTOS O CREACIÓN DE IMPUESTOS MUNICIPALES EN LA CAPITAL EN 2021

Frente al recorte del ocho por ciento en las participaciones federales que registraron estados y municipios, el secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez, anunció que buscarán que legisladores federales aboguen porque no desaparezca el Programa de Fortaseg dentro del paquete económico para el 2021, ya que es un rubro que no llegó este 2020. El funcionario actualizó que a la reducción del ocho por ciento de este año, se le sumará otra de 6.4 por ciento solicitado a las autoridades federales para el 2021. (DQ 1 y 2, CQRO 1 y 2, EQNO)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO DENUNCIÓ POR DEFRAUDACIÓN FISCAL A LA NOTARÍA 24

La Secretaría de Finanzas del gobierno municipal de Querétaro ingresó- desde marzo- a la Secretaría de Gobierno del Gobierno del Estado 64 quejas ciudadanas por operaciones irregulares de la notaría 24 relacionadas con la falta de comprobación del pago del Impuesto Sobre Traslado de Dominio, inició una denuncia en contra de la misma ante la FGE por defraudación fiscal al municipio e inició un crédito fiscal en contra de la notaría. (DQ 6, PA 8, M, RQNXN, EQNO, AQ)

ENTREGÓ ROBERTO SOSA II INFORME AL CABILDO

Por Laura Valdelamar

El alcalde de Corregidora Roberto Sosa, hizo entrega ayer al Cabildo de su II Informe de Gobierno y posteriormente a ello, acompañado por los regidores lo repartieron a la población y a supervisar obras. (N 1 y 7)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

CORREGIDORA DEJÓ DE RECAUDAR 90 MDP POR PANDEMIA: SOSA

Derivado de la pandemia de Covid-19, el municipio de Corregidora dejó de percibir, por concepto de impuestos, alrededor de 90 millones de pesos, informó el alcalde de la demarcación, Roberto Sosa, quien agregó que, incluso, se perdieron cerca de 3 mil 500 empleos, según información que, dijo, le proporcionó el IMSS. (AM 7, CQRO 4)

DIF MUNICIPAL SIGUE IMPULSANDO APOYOS ALIMENTARIOS EN TEQUISQUIAPAN

Por Martín García Chavero

La Presidenta del DIF municipal Norma Mejía, aseguró que debido a la contingencia se sigue impulsando la entrega de apoyos alimentarios a las familias del municipio. Destacó que desde que se decretó la contingencia sanitaria por el Covid-19, no se ha dejado de trabajar para acercar a las familias diversos apoyos, sobre todo alimentarios que han ayudado a sobrellevar las necesidades de la gente que ha resultado afectada. (RQ)

EXTIENDE MEMO PROGRAMA DE DESAYUNADORES

El munícipe sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, dio a conocer que el programa de desayunadores comunitarios continuará hasta noviembre. Vega Guerrero comentó que, este programa se había contemplado como apoyo alimentario durante tres meses, es decir junio, julio y agosto; sin embargo gracias a la aceptación de los sanjuanenses y el buen uso que se ha dado a los 8 desayunadores instalados en diversos puntos estratégicos del municipio, estos continuarán operando tres meses más (septiembre, octubre y noviembre). (PA 4)

LIBRE EX SECRETARIO DE FINANZAS DE COLÓN, ANDABA AMPARADO

Después de que el pasado martes el ex Secretario de Finanzas del municipio de Colón, Julián "N" fuera detenido, ayer miércoles fue dejado en libertad debido a que contaba con un amparo, el cual no había sido notificado a la Fiscalía. (DQ 5, VI)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

EMPRESAS ESTÁN A TIEMPO DE SER SALVADAS: CANACINTRA

Por Carlos Uriegas

Hasta el momento, entre 5 y 15% de las empresas queretanas se encuentran en terapia intensiva, pero aún se está a tiempo para salvarlas, expresó Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra en la entidad. (AM 5)

ANTROS, BARES Y CANTINAS DE QUERÉTARO CONVOCAN A MARCHA PACÍFICA PARA EXIGIR SU REAPERTURA

De continuar la cuarentena en un mes o mes y medio el 90 por ciento de los antros, bares y cantinas corren el riesgo de quebrar, por lo que el sector convocó a una marcha pacífica para exigir la apertura de estos establecimientos. En un video que circula en redes sociales se invita a asistir el 27 de septiembre a las 9:00 de la mañana a las instalaciones del Centro Cívico de Querétaro y Plaza de Armas con cubrebocas y vestidos de color blanco. (ADN)

LA 59 LEGISLATURA, LA TERCERA EN NO ACTUAR ANTE INICIATIVA PRO MATRIMONIO IGUALITARIO

Por Esmeralda Trueba

El llamado de la CNDH a la Legislatura local para que se reconozca el matrimonio igualitario en la entidad, se suma al menos a cuatro exhortos de distintas instituciones locales y nacionales que piden a los diputados que dejen de

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

lado la omisión en esta materia; así lo manifestó Walter López, dirigente del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación. (CQRO 5)

DIÓCESIS NIEGA A ILSA EL CAMBIO DE NOMBRE

Por Domingo Valdez

El Tribunal Eclesiástico de Querétaro respondió a Ilsa Aguilar, mujer trans que pidió cambiar de nombre en su fe de bautizo para vivirla en concordancia con su identidad de género. En una carta a Ilsa Aguilar, el presbítero Hugo Rayón, vicario judicial de la Diócesis de Querétaro, explicó que para la Iglesia católica “por tradición y praxis teológica no es posible reconocer o realizar actos que conlleven implícitamente un cambio de sexo, de los cual nosotros somos muy respetuosos de la coluntad propia de las personas para realizarlo, más no lo compartimos, de acuerdo a nuestras creencias biológicas y de fe”. (EUQ 1 y 2)

OFRECEN CRÉDITOS A RESTAURANTEROS

Créditos financieros que van desde los cinco hasta 150 mil pesos facilitó el gobierno del estado a los integrantes del Consejo Queretano de Restauranteros A.C., con la finalidad de mantener y mejorar los establecimientos tras la emergencia sanitaria por el Covid19, informó el presidente de dicha agrupación, Antonio Rosas Carapia. (ESSJR 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – SEMÁFORO

Por Adán Olvera

El subsecretario de Salud federal Hugo López Gatell Ramírez nos puso hace unos días en el ojo del huracán en materia de salud y, además, en materia económica. Advirtió que de continuar la tendencia de casos de Covid-19 en Querétaro, se podría registrar un retroceso en el semáforo epidemiológico hacia el color rojo. De manera inmediata los sectores productivos sintieron “el amago” y la desesperanza de los sectores que con mucho trabajo comienzan tímidamente a recuperarse después de meses de encierro. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón reconoció que la mejor expectativa que se tiene es no retroceder, por lo que explicó que el semáforo se compone de 10 indicadores, aunque el incremento de casos es uno de ellos no es el único, afirmó que se trabaja en mantener el color naranja. La posibilidad de más contagios y sus proyecciones está construida por 10 indicadores, por supuesto esta ascendencia del síndrome y el número de casos que se está detectando tiene mucho que ver con la movilidad en la entidad. Cabe recordar que de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud, en las últimas 24 horas se registraron 75 casos nuevos de Covid-19, para llegar a un acumulado de 7 mil 599 casos; 45 por ciento son mujeres y 55% hombres (las cifras cambian a diario). Los comerciantes aseguran que regresar al confinamiento total sería desastroso para la economía local y para cientos de familias, pero por otro lado está la posibilidad de la saturación del sistema de salud y las consecuencias que no serían nada alentadoras para nuestra entidad, vaya encrucijada en la que estamos. **DE REBOTE.** Francisco Domínguez y los gobernadores de Baja California sur, Quintana Roo y Yucatán se quedan en la Conago y hacen llamado a reconciliación nacional; los rumores de que Pancho se revelaría no fueron ciertos y por lo contrario llama a la unidad. (DQ)

ASTERISCOS

PREPARAN RETORNO ADMINISTRATIVO EN UNIVERSIDADES. Para establecer las bases de la reincorporación presencial a las actividades administrativas en las Instituciones de Educación Superior, la Comisión Estatal de Salud de las universidades presentó a la Dirección de Riesgos Sanitarios los lineamientos que ha elaborado para

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

que cada casa de estudios cuente con un protocolo de actuación que permita el retorno al trabajo en oficina de manera segura. Esto también podría incluir la presencia de algunos docentes que no tienen los implementos de comunicación para desarrollar sus clases en línea y que puedan acudir a las instituciones para impartir sus actividades a distancia con los estudiantes, desde las aulas o áreas establecidas. **RECORRIDO VIRTUAL POR EXPOSICIÓN COLECTIVA.** La Universidad Autónoma de Querétaro inaugurará este viernes la exposición colectiva de artistas centroamericanas “Las que habitan su territorio”, curaduría a cargo de Marilyn Boror y Maya Juracán. Será a través de un recorrido virtual de 360 grados, además de galería de fotos, textos y audios de cada una de las piezas, los que permitirán a los asistentes contar con una experiencia más completa sobre esta propuesta. (AM)

BAJO RESERVA

DOS GRUPOS PELEAN LA CANDIDATURA DEL PAN A LA ALCALDÍA DE SAN JUAN DEL RÍO. La batalla interna en el PAN por ganar la candidatura a la presidencia municipal de San Juan del Río, nos dicen, tiene a dos aspirantes, y no será fácil que se den acuerdos, por lo que el fantasma de una posible ruptura ahí estará presente. El actual alcalde Guillermo Vega, nos cuentan, empuja al regidor síndico Germain Garfias, mientras que el grupo político identificado con el gobernador Francisco Domínguez tiene como carta al diputado local Roberto Carlos Cabrera, quien hace unos días comentó con los reporteros que cubren la fuente legislativa que aspira a ser edil de dicha municipalidad. **MOMENTO CHUSCO EN LA CONFERENCIA DE PRENSA DE ROBERTO SOSA.** Ayer el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, dio una rueda de prensa virtual con motivo del Segundo Informe. Nos cuentan que quien dio la nota chusca y curiosa fue un reportero. El edil, nos cuentan, enumeraba las acciones realizadas en materia de seguridad, cuando el comunicador sin darse cuenta que estaba activado su micrófono, con un lenguaje florido, dio detalles de toda su agenda de trabajo que cumplió ayer. El edil, nos cuentan, se mostraba apenado e incómodo con la situación, mientras que el periodista nunca se dio cuenta de lo que pasó y todo quedó para el anecdotario pues el hecho se prestó para que los demás reporteros bromearan entre ellos. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

PERMANECERÁ FRANCISCO DOMÍNGUEZ EN CONAGO. Que el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, permanecerá en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), a pesar de que el pasado 8 de septiembre, 10 gobernadores -cuatro de ellos del PAN- anunciaron su salida del organismo. “Como gobernadores de nuestros estados, seguiremos participando en la Conago privilegiando la interlocución y trabajo institucional; como panistas al frente del Ejecutivo, lo haremos también en Goan, donde defenderemos la libertad, la economía y democracia, buscando siempre el bien común de las y los mexicanos”, consignó el comunicado de ayer que confirmó la permanencia del mandatario queretano, junto con los también gobernadores emanados del blanquiazul, de Baja California Sur, Quintana Roo y Yucatán. **PRESIDENTE MUNICIPAL DE CORREGIDORA BUSCA REELEGIRSE.** Aunque señaló que será una decisión del Partido Acción Nacional, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, afirmó que pondrá “las credenciales y las mejores cartas en la mesa” para que la dirigencia del blanquiazul “pueda tomar la mejor decisión” y que él sea considerado para competir por otros tres años en el cargo. “Estoy trabajando todos los días para mantener y poder lograr la continuidad de este proyecto de gobierno. Por un lado, entiendo que los proyectos municipales de tres años son muy cortos, muchas veces no se logran consolidar los proyectos, y si le sumamos a esto el tema de la pandemia, pues peor. Entonces sí, estoy trabajando, me encantaría poder seguir trabajando y sirviendo a los habitantes del municipio de Corregidora”, enfatizó. **QUERETARO, EN LA CAMPAÑA TURÍSTICA INTERESTATAL “VIAJA EN CORTO”.** Que las secretarías de Turismo de los seis estados que conforman el Pacto CentroOccidente por el Turismo presentaron la campaña turística interestatal “Viaja en corto”, para promover los atractivos turísticos de Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco, Querétaro, San Luis Potosí y Zacatecas, una vez que el semáforo epidemiológico y las autoridades sanitarias

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

lo permitan. Las rutas o “escapadas” con opciones de hospedaje, restaurantes y turoperadores estarán disponibles en el micrositio viajacentromexico.com/. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

MORENOS QUERETANOS EN LA CAMPAL. Más de 100 candidatos se registraron en la madre de todas las campales por la disputa del comité nacional de Morena, incluidos algunos queretanos, como ÁNGEL BANDERAS para la presidencia y NORMAL PEARL a la secretaría general, por separado, claro. La elección será por encuesta y como dice nuestro compañero PEPE FONSECA ¿Querían democracia? ¡Se van a hartar! Por el agua de Morena, muchos en la pepena. (PA 1)

FUEGO AMIGO / SOLIDARIOS

Juan José Ruiz (tercero de izquierda a derecha) está recibiendo expresiones de apoyo de sus leales, entre ellos Juan Carlos Arreguín y Fausto Foyo, luego del fallo de la Sala Regional Monterrey revocando la restitución ordenada por el TEEQ. “No hemos terminado” tuiteó el ex presidente estatal, advirtiendo que mantendrá su disputa en contra de Paul Ospital Carrera y seguramente irá a la Sala Superior. (PA 1)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Sublimar. La federación recortó 8% al municipio de Querétaro, pero cómo Francisco Martínez es joven y talentoso ya aplicó 162 mdp para el combate al Covid-19. Lo más caro sería dejarlo abandonado. (N 1)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

11-S, PARECÍA UN MARTES COMO CUALQUIER OTRO. Paul Ospital le gana a JJR en la Sala de Monterrey. “Alianza no convencional” anticipó “Alito” a PDA. Querétaro entre los 5 estados con más suicidios. Dos noticias, una buena y otra mala desde el INE. Apocalíptico. Así, con una sola palabra, caracterizamos aquél 11 de septiembre de 2001, hace hoy 19 años, el mayor atentado de la historia moderna. Parecía un martes como cualquier otro. Eran las 8:45 cuando se estrelló el primero de los cuatro aviones secuestrados por miembros de Al Qaeda, el Boeing 767 de American Airlines lanzado contra las Torres Gemelas de Nueva York. De un accidente hablaba la televisión. Tuvieron que pasar casi 20 minutos para que el mundo se diera cuenta de lo que estaba pasando, al proyectarse la segunda nave, ésta de United Airlines, en contra de la otra torre. Y luego el tercer avión, también de American Airlines, que iba presumiblemente dirigido a la Casa Blanca y que cayó -o tiraron- en un campo de Pensilvania, tras una heroica lucha de los tripulantes para enfrentar a los yihadistas. El cuarto jet y tercero de American Airlines se estrelló en el corazón de la seguridad: el Pentágono. Nunca se sabrá bien a bien cuántos miles murieron esa mañana de horror. Estados Unidos sufría el más cruel ataque en su propio territorio desde Pearl Harbor. Los periodistas de El Sol de México, medio que entonces dirigía este columnista, llegamos a la redacción entre espantados y exigidos por el oficio a obtener toda la información de ese día negro. Con Guillermo Chao y Pilar Ferreira, presidente y vicepresidenta de la OEM, procesamos los hechos que rebasaban cualquier noticia internacional registrada hasta entonces en la historia del periódico. La televisión, la radio y los cables de las agencias –antes del auge de la Internet- disparaban imágenes y sonidos espeluznantes. Vimos derretirse y desplomarse en instantes dos de los edificios más altos de la tierra y ser herido el principal imperio económico y militar. Recordé el Libro de las Revelaciones y el discutido canon bíblico en la interpretación futurista que identificó como Bestias del Apocalipsis a Napoleón, Hitler, Mao, Stalin y, desde ese día, a Osama Bin Laden. Era el Apocalipsis, sí. Y para decirlo en una sola palabra y a ocho columnas: Apocalíptico. Se lo propusimos a Mario Vázquez Raña (+), el dueño de la

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

OEM. “Esa palabra Usted se la inventó” dijo. Tal cabeza, de doce letras, fue publicada en todos los diarios de la cadena -entonces 70- encabezados por El Sol de México, además de la gran foto de la agencia AP con las torres devoradas por el fuego y tres imágenes complementarias: Bush, ¡Bin Laden! y una mujer rescatada de ese infierno. Y entonces uno entiende, con Italo Calvino, que toda historia no es otra cosa que una infinita catástrofe de la cual intentamos salir lo mejor posible. Así ese 11 de septiembre de 2001 que parecía un martes como cualquier otro, pero ese día cambió todo y nos supimos vulnerables. Hoy hace 19 años. -FRASE DE VIERNES 11- Humanidad. “A veces me pregunto ¿por qué continúo descendiendo a los infiernos? Creo que lo hago para encontrarme con el ser humano”: Svetlana Alexiévich, “La voz de los sin voz”, escritora, periodista y ensayista bielorrusa, Premio Nobel de Literatura 2015 autora de “Últimos testigos” y “La guerra no tiene rostro femenino”, entre otros libros. Enorme. -BLANCAS Y NEGRAS- Calzada Boys. Paul Ospital Carrera, presidente del comité directivo estatal del Partido Revolucionario Institucional, resultó el ganador de su litigio con Juan José Ruiz en la Sala Monterrey del Tribunal Electoral Federal, al revocarse el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Ambos, Paul y Juan José, iniciaron sus carreras con el ex gobernador José Calzada Roviroso (Calzada Boys, se decían) y trabajaron juntos en el PRI, pero -como sucede frecuentemente- la política y las circunstancias los dividieron. Hoy su ex jefe prefiere al primero. Y, bueno, aunque Juan José Ruiz tiene aún en el recurso de impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que seguramente hará, hoy todo haría suponer que Paul Ospital conducirá el Fordcito 29 por los empinados del 2021, en donde según nos adelantó el líder nacional Alejandro Moreno “Alito”, podrían construir una “alianza no convencional”. Sería cosa de ver con quién, porque Paul quiere ser el candidato y Hugo Cabrera también, sin descartar el posible Regreso del Jedy (Roberto Loyola Vera) que espera su tiempo y circunstancia. Lo paradójico sería que esta “alianza no convencional” fuera con el Partido Acción Nacional, porque esa ya la tenía -diiicen- el JJR que aventó al PRI al tercer lugar en el 2018 y por eso lo quitaron. Es más, en su toma de protesta como presidente del comité directivo estatal, el 24 de enero de este año, Paul Ospital, dijo que “ya llegó la oposición y terminó el pacto de silencio y complicidad” en Querétaro. Y hasta rechazó coaliciones con otros partidos. “La única alianza es con la gente; el PAN ni de dulce y con Morena ni a la esquina”, decía. Por cierto. Hace poco más de un año se sospechaba que el gobernador de Campeche y entonces candidato a la dirigencia nacional del PRI, Alejandro Moreno, era muy cercano al presidente Andrés Manuel López Obrador y hasta le decían AMLITO. Con ese antecedente, en entrevista publicada en la serie Contrafuego de PLAZA DE ARMAS el jueves 18 de julio de 2019, el líder nacional del tricolor rechazó el mote y me dijo ser Moreno, “sólo de apellido”. Y era verdad. -JUGADA TRAS JUGADA- Suicidios. Está Querétaro entre las cinco entidades con mayor número de suicidios, junto con Yucatán, Aguascalientes, Coahuila y Campeche, según el INEGI que en 2019 anotó 139, equivalentes al 13.% de las mil 049 defunciones accidentales y violentas. El promedio nacional es de 5.4 por cada 100 mil habitantes. Aquí de 6.3 por ciento. Sin embargo, la jefa del Centro Estatal de Salud Mental (CESAM) Marbella Espino Cortés tiene otros datos y dice que en 2019 hubo 186 suicidios en Querétaro y que de enero a agosto de 2020, ya iban 116. Doña Marbella, de acuerdo con la nota de INQRO publicada aquí indicó también que hay 110 queretanos hospitalizados en centros de salud de otros estados y que 50 de ellos fueron por intento de suicidio. Este reportero recordó cuando el gobierno federal escogió a Querétaro, quizá por su estratégica ubicación geográfica, para establecer aquí un hospital psiquiátrico y la administración estatal no estuvo de acuerdo. “Nos quieren mandar a todos los loquitos de la región” comentó un alto funcionario hoy desaparecido. Y mejor no hablemos de locos. -LA FRASE DE LA SEMANA- Exclusiva. Si una alianza no convencional trae una mejor vida a los queretanos, el PRI estará del lado del acuerdo: Alejandro Moreno “Alito”, presidente del comité ejecutivo nacional en entrevista con Plaza de Armas, a menos de nueve meses de las elecciones. Martes 8 de septiembre de 2020. Lo que eso signifique. -JUGADA FINAL- De locos. Al presidente estatal del PRI, Paul Ospital, que le ganó el litigio electoral en la Sala Monterrey a Juan José Ruiz, a quien tanto acusó de complicidad con el PAN y ahora -”no lo sé, puede ser, a lo mejor,

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2020

tal vez, quién sabe”- le tocará hacer una alianza no convencional con los enemigos políticos del partidazo creado aquí en 1929, un antihistórico y panchista ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL